

### 横浜市立都岡中学校 旭区川井宿町32-2 電話045-953-2301 ,令和4年7月20日発行第4号



### 夏休みを迎えて

校長 佐久間桂一

例年より早い梅雨明けで、朝から夏の暑い日差しが肌を突き刺すようで、登校して来る生徒たちの額には汗が滲んでいます。今年度は、通常通りに7月21日(木)から8月28日(日)までの39日間の夏休みになります。

I 学期は、予定していた行事を全て行うことができました。各学年の皆さんにとっては、多くの思い出と経験を積んだことでしょう。また、部活動についても週4日、土日のうち、どちらか I 日の活動という原則の下に行ってまいりましたが、3年生にとっては、不十分な活動が続いた I、2年生の時に比べて力を出し切れたのではないでしょうか。これから夏休みとなりますが、家庭で過ごす時間が多くなります。何も考えないでいても時間は過ぎます。気が付いたら既に夏休みが終わり何て言うことも・・・。せっかくの長期休業ですから何か一つこれだけはやってみようということを決めて取り組んでみてはどうでしょうか。三日坊主を I 0回行えば30日です。また、夏休みは、開放的な気分になるものです。 SNSの使い方、色々な誘惑には気を付けるようにしてください。

現在、社会生活に制限がなくWithコロナの社会生活となっていますが、コロナウイル感染が徐々に拡大してきています。近隣の小中学校では、学級閉鎖になったところが多くあります。夏は、あまり換気ができないということもあって増えているのではないかという報道もありました。これから長い休みに入りますが、ご家庭でもコロナウイルス感染対策の「三密を避ける」「手洗いうがいをする」「人と話すときはマスクをする」の励行をお願いします。併せて、熱中症にも気を付けるように「塩分」「水分」「暑いときにはマスクを外す」などお願いします。

夏休みは、地域で子どもたちの面倒を見ていただく時間が増えます。所々でご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、地域での見守りをお願いいたします。

## 生徒総会

6月24日(金)5·6校時、生徒総会が行われました。事前に学級で、生徒会決算・予算について、そして各委員会の年間計画について代表者が説明し、それを受けて各学級でたくさんの質問・要望が出ていました。そして、生徒総会当日も多くの質問・要望がでる非常に活発な会になったと感じています。

昨年度に引き続き、体育館で全校生徒が集まってできたことを非常に嬉しく思います。生徒全員が熱心に話を聞き、 積極的に参加したよい生徒総会でした。今後も、生徒会活動のさらなる発展に期待しています。

(生徒会担当:武尾信吾)



## 上級学校説明会

7月1日(金)5・6 校時、上級学校説明会が行われました。大変暑い中での開催となりましたが、生徒はみんなしっかりと話を聞こうと頑張っていました。暑さを考えてタオルや水筒の持ち込みを許可しましたが、皆さん講師の先生に失礼のないように節度を持って使用していたと思います。今回は講師としていらっしゃった高校の先生方も、できれば生徒の皆さんの反応を見ながらお話ししたいということでしたので、体育館で開催しました。生徒の皆さんの協力もあって、無事に終えることができましたが、今後気温によっては別の形も考える必要があると感じました。

保護者の皆様にも、例年と比べて多くの方にご参加いただきました。いまだに見学会などが予約制であったり、その予約もすぐに埋まってしまったりする中で、少しでも情報を得たいということもあるのだと思います。 今後も可能な限りの情報を発信していきたいと思います。よろしくお願いいたします。

(進路指導担当:佐藤望)

### 七タブックカフェ

7月7日(木)の昼休みに図書委員会主催『つおか七タブックカフェ』を図書館でおこないました。 「つおかブックカフェ」は、年に数回、図書委員会でおこなう読み聞かせのイベントです。

今回のブックカフェは、I~3年の図書委員総勢 19名で、I冊の 絵本『えんとつ町のプペル』(西野亮廣作)を、読み聞かせ・ピアノ 演奏の構成で披露しました。今回も、コロナ感染予防対策のため、 お茶の提供は無しで、チケット制でおこないました。前日から、図 書館の天井に風船を浮かせたりと会場の準備をして当日に挑み ました。当日は、普段とは違う空気感の中、図書委員は堂々と心を 込めた読み聞かせとピアノ演奏ができました。また、参加をしてく れた生徒も、素敵な絵と、友人たちが読むお話にじっと耳を澄ま せて、現実とは異なる世界に溶け込めていた印象でした。次回の クリスマスブックカフェもお楽しみに。



# 読み聞かせ

6月28日(火曜日)の朝学習の時間に、地域のボランティアの方々のご協力により、1年生では「読み聞かせ活動」を行いました。今まで 10年以上にわたって行われてきた活動ですが、コロナを機に2年ほど実施ができませんでした。地域の方々が、手作りの絵本をもっていらして話をしてくださったり、絵本の作者について話してくださったり様々な工夫を凝らしてくださり、迫力のある語りで作品の世界に一気に生徒を引き込んでくださりしました。朗読のすばらしさや、作品のすばらしさに触れ、素敵なひと時を過ごすことができました。

#### 生徒の感想より

- I 組 ライオンは「怖い」もしくは「強い」というイメージだったのですが、お話を聞いて、ライオンの寂しさや、 獲物のシマウマと仲良くするなど、ライオンの思いがけない一面に気づかされました。また、自分がそこ にいるかのような感覚になるような演出に引き込まれました。 「ライオンは はしった」
- 2 組 ゴーシュのやさしさや、めげずに動物たちと一緒に演奏してチェロがどんどん上手になっていく様子が面白かったです。登場人物がゴーシュにどのような影響を与えたのか面白く聞いていて感動しました。 読み方や人物たちの表現がとても分かりやすく気持ちが伝わりました。 「セロ弾きのゴーシュ」
- 3組 絵がなくても自然と頭に映像が浮かんでき手話は不思議でしたが聞いていて面白かったです。楽しかったり、面白かったり、悲しかったり、気持ちがすれ違ったり・・・ドキドキしながらいろいろな感情を味わえてよかったです。清姫が安珍を追いかける場面はとても迫力があり、話に夢中になりました。「安珍と清姫の、物語」

## 《国際平和スピーチコンテスト》

6月30日(木)旭公会堂で、旭区の国際平和スピーチコンテスト(横浜市予選)が行われました。本校から、3年髙林咲妃さんが参加しました。「経験から学んだこと」というタイトルで、ケアプラザでの経験や高齢者や障害を持つ子どもとの触れ合いを通して、いかに平等に接することが人の力になるか、そこで感じたことをスピーチにして語りました。SDGsを考え、自分と周囲の世界がつながっていることを改めて実感できるスピーチでした。参加に際して応援をいただき、ありがとうございました。

## 《横浜市総合体育大会 結果並びに途中経過》

【サッカー部】 Ⅰ回戦 ○都岡中 4-0 汲沢中

2回戦 ●都岡中 O-O (PK 4-5) 中山中

【野球部】 |

I 回戦 ○都岡中 9-4 大綱中
 2 回戦 ○都岡中 8-1 原中
 3 回戦 ●都岡中 1-5 旭北中

【剣道部】 ブロック大会(旭区・磯子区・金沢区)

女子個人戦 優勝 今里さくら(3年) 市大会・県選抜大会出場

 男子個人戦
 5 位
 上園大成(3 年)
 市大会出場

 女子団体戦
 5 位
 市大会出場

市総体 女子個人戦 5位 今里さくら(3年) 県総体出場

男子個人戦 5位 上園大成(3年) 県総体出場

#### 【ソフトテニス部】 市総体女子団体戦

Ⅰ回戦 ○都岡中 2-0 緑が丘中

2回戦 ○都岡中 2-0 東永谷中

3回戦 ○都岡中 2-0 青葉台中

4回戦 ●都岡中 1-2 田奈中 ベスト16

9 位決定トーナメント | 回戦 ○都岡中 2-1 旭北中

ブロック大会(旭区・瀬谷区)

女子個人戦 ベスト8 野末光悠・上野有美香(3年)

ベスト 16 髙久美羚・江原優菜(3年) 以上市大会出場

#### 【卓球部】 旭区大会

男子個人戦 3位 佐藤真臣(3年)

ベスト 16 大澤裕翔(3年) 以上市大会出場

市総体女子団体予選リーグ 6 勝 I 敗(2 位) 決勝トーナメント進出 市総体男子団体予選リーグ 5 勝 O 敗(I 位) 決勝トーナメント進出

#### 【バスケットボール部】 女子ブロック予選(旭区、保土ケ谷区、泉区、瀬谷区)

Ⅰ回戦 ○都岡中 69-38 上飯田中

2 回戦 ○都岡中 64-51 宮田中

準々決勝 ●都岡中 32-65 鶴ヶ峯中

5 位決定トーナメント | 回戦 ○都岡 53-47 中和田中

男子ブロック予選

| | 回戦 ●都岡中 50-64 西谷中

#### 8月の予定

29日(月) 始業式·総合防災訓練

30日(火) ~9月1日(木)、5日(月) 教育相談

30日(火) 横浜こども会議旭区交流会

- ※ 夏休みは、7月21日(木)~8月26日(金)です。
- ※ 学校閉庁日は、8月10日(金)~8月15日(月)です。

学校閉庁期間中、緊急の場合は、横浜市教育委員会西部学校教育事務所 336-3743 へ、平日 の 8 時 30 分から 17 時 15 分の間におかけください。

※ 8月に予定していました「クリーン作戦」は中止とさせていただき、来年度以降の実施方法及び実施時期に ついて検討をしていくこととなりました。

